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- Люди, о которых мы сейчас го-
ворили, в большинстве своем мо-
лодые. Всего через пару недель, 
23 июня, мы отметим 80-летие 
стратегической операции «Багра-
тион» по освобождению Совет-
ской Белоруссии. Как сделать 
так, чтобы молодежь не потеряла 
историческую память о Великой 
Победе, о подвиге предков?

- нужно больше говорить, расска-
зывать молодежи о той войне, о цене, 
которую нашим народам пришлось 
заплатить за победу над фашизмом, 
привлекать ее к реализации проек-
тов исторической направленности: 
ведению исследовательской работы, 
созданию исторических реконструк-
ций, фильмов, интернет-ресурсов 
и так далее. кроме того, надо про-
водить последовательную жесткую 
политику по защите исторической 
правды.

Деятельность враж-
дебных нам сил, ко-
торые пытаются ис-
казить и переписать 
реальные события тех 
лет, обелить военных 
преступников и изменников родины, 
должна решительно пресекаться.

и мы все это делаем. Храним 
памятники и создаем новые мемо-
риалы. кстати, в гомельской обла-
сти, откуда началось освобождение 
беларуси, воздвигнут монумент.  
у нас принят закон «о недопуще-
нии реабилитации нацизма», уста-
новлена уголовная ответственность 
за публичное отрицание геноцида 
(происходившего в отношении на-
селения беларуси в годы Великой 
отечественной войны. - Ред.). В со-
ответствии с указом президента 
генеральная прокуратура возбудила 
уголовное дело по факту геноцида. 
В ходе расследования открываются 
тысячи новых зверств, совершенных 
нацистами и их приспешниками на 
белорусской земле. 

Делаем все, чтобы невинные 
жертвы той войны не были забы-
ты, преступники были найдены  
и осуждены, а ужасы тех лет никогда 
больше не повторились.

- Мы в России тоже знаем, что 
в Великой Отечественной погиб 
каждый четвертый белорус.

- точнее, каждый третий. на места 
этих раскопок приводим людей, в том 
числе молодежь, чтобы они своими 
глазами увидели, что такое нацизм. 

В увековечивании этой памяти долж-
ны участвовать все. 

Важно, чтобы молодое поколение 
научилось рассматривать историю 
государства через историю своих 
семей. 

например, мой отец-фронтовик (его 
уже нет в живых) начинал воевать 
на территории смоленской области. 
боевое крещение получил в опера-
ции «багратион», первую медаль - за 
освобождение города Чаусы могилев-
ской области, дошел с боями до гер-
мании. мы гордимся им и свято чтим 
его память. В каждой семье хранятся 
фотографии, письма, фронтовые на-
грады.

 В этом плане очень востребован 
национальный поисковый проект 
«беларусь помнит. помним каждо-
го», реализуемый нашей пионерией 
совместно с издательским домом 

«беларусь сегодня». 
Данный уникальный 
информационный 
ресурс наполнен 
сведениями о жиз-
ни, подвигах и награ-
дах воинов Великой 

отечественной. знакомство с ним - 
это возможность для каждого узнать 
историю своих отцов, дедов, родных 
и земляков, поделиться ею с другими. 
благодаря таким ресурсам сохраняем 
связь поколений и культурный код 
нации.

к слову сказать, поисковая работа 
ведется и силами парламента. со-
вместно с другими государственными 
органами и  организациями, обще-
ственными объединениями и нашими 
избирателями сегодня собрана ин-
формация о 94 депутатах Верховного 
совета бсср первого созыва, погиб-
ших и пропавших без вести в годы 
Великой отечественной войны.

практически каждый пятый депутат 
отдал жизнь за освобождение своей 
страны, своего народа от коричне-
вой чумы. В память о них 22 июня 
в палате представителей пройдет 
митинг-реквием, в котором наряду с 
депутатами будут участвовать пред-
ставители государственных и обще-
ственных организаций, молодежи, 
родные погибших. 

а 2 и 3 июля на торжества, которые 
пройдут на территории республики, 
приедет спикер Госдумы, Предсе-
датель Парламентского Собрания 
Союза Беларуси и России Вячес-
лав Володин.
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Брестская крепость-герой. 
Ее реставрация - один 
из значимых проектов 
Союзного государства.

В этом году Беларусь 
широко отмечает 
Восьмидесятую 

годоВщину осВоБождения 
от фашистоВ

о ВеликоЙ отеЧестВенноЙ
ЭХО 

ВОЙНЫ

Михаил ВАСИЛЬЕВ

 ■ В Витебске проверили объек-
ты, на которых пройдет XI Форум 
регионов.

совсем скоро в одном из красивейших 
городов беларуси соберутся политики 
и деловые люди из самых разных уголков 
союзного государства. Форум регионов - 
мероприятие серьезное. и готовились 
к нему основательно - реконструировали 
гостиницы, приводили в порядок объекты 
культуры, ремонтировали дороги.

на каком уровне это исполнено, ре-
шили лично проверить Председатель 
Совета Республики Наталья Кочанова 
и заместитель Председателя ПС Юрий 
Воробьев.

ключевое событие - пленарное засе-
дание в концертном зале «Витебск». об-
новили его на славу - отремонтировали 
фасад, поставили новые двери и краси-
вые витражи. сделали подсветку здания 
по последнему слову техники.  инте-
ресно, что гранит, которым оформили 
крыльцо, цоколь и подпорные стены, 
доставили из карелии.

К ПРИЕМУ ГОТОВЫ!
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На НизкОм старте

ГрУППа ВЫсОкОГО УрОВНЯ

Максим ЧИЖИКОВ

 ■ В Смоленске обсу-
дили самые важные 
для интеграции темы.

первое в этом году за-
седание группы высокого 
уровня совета министров 
сг прошло в приграничном 
смоленске. регион входит 
в тройку главных партне-
ров синеокой. Формат про-
ведения таких встреч не в 
столицах удовлетворил 
всех участников. так будут 
делать и дальше. повестка 
выглядела увесисто - шест-
надцать вопросов. Часть 
тем долетела сюда, как 
отголосок дискуссии на 
пмЭФ в рамках юбилей-
ного круглого стола (под-
робнее - на стр. 11). среди 
них - транспортное сооб-
щение между странами, 
равные условия для рос-
сийских и белорусских IT-
компаний на нашем общем 
рынке, импортозамещение 
западного программного 
обеспечения в госсекторе, 
сохранение общей истори-
ческой памяти и, конечно, 
отмена роуминга в союз-
ном государстве.

Вопросов за полгода на-
копилось много, поэтому 
их обсуждение за закры-
тыми дверьми шло боль-
ше четырех часов. но и 
работать дальше нам вме-
сте предстоит еще долго.  
а такие личные контакты, 
как на гВу, дают хорошие 
результаты.

- на площадке группы 

высокого уровня решаем 
текущие вопросы. и сегод-
ня у нас была очень пред-
метная, глубокая дискус-
сия, - сказал российский 
вице-премьер Алексей 
Оверчук.

и практически по всем 
вопросам удалось найти 
«развязки».

Посол Беларуси в Рос-
сии Дмитрий Крутой за-
явил, что уже подготовили 
31 мероприятие на 2024 - 
2026 годы. В узком кругу 
стороны говорили об уни-
фикации отраслевых циф-
ровых информационных 
систем:

- Экспертам нужно мак-
симально оперативно пора-
ботать с тем, чтобы 8 дека-
бря - это 25-летие нашего 
союзного договора - вый-
ти на обеспечение участия 
белорусских и российских 
экспортеров на электрон-
ных площадках обоих го-
сударств.

Второй важный во-

прос - уравнивание прав 
белорусских и российских 
производителей.

сейчас работают над 26 
совместными импортоза-
мещающими проектами, 
которые реализуют на 
предоставленный россией 
кредит - 105 миллиардов 
рублей.

- приятная головная 
боль - появились и новые 
проекты, - признался Дми-
трий крутой.

еще одна знаковая 
тема  - транспортно-
логистическая.

- Выходим на серьезные 
инвестиционные проекты 
по юго-западному обходу 
санкт-петербурга с уча-
стием рЖД, по коридору 
«север  - юг»,  - заявил 
Дмитрий крутой.

не прошли на гВу и ми-
мо гуманитарных вопро-
сов. союзное государство 
будет участвовать в строи-
тельстве второй очереди 
мемориала на северном 
фасе курской дуги. 

РАБОТА ВДОЛГУЮ

 ■ В здании бывшего кинотеатра откроют со-
вместный Русско-Белорусский центр.

такое предложение на заседании гВу озвучил гу-
бернатор Смоленской области Василий Анохин. 
организовать центр собираются в помещениях ки-
нотеатра «октябрь». с точки зрения истории место 
выбрали весьма символичное - именно в  смоленске 
в 1919 году провозгласили советскую социалистиче-
скую республику беларусь (ссрб).

Это решение сослужит добрую службу и уникаль-
ному зданию, на содержание которого требуются не-
малые средства.

ПрОект

Вторая Жизнь «октября»

Дмитрий Крутой, Дмитрий Мезенцев и Алексей Оверчук договорились по всем вопросам.


